

EN DEFENSA DE LA PATRIA
Y DE LOS COSTARRICENSES

NUESTROS
COMPROMISOS
BASICOS

PARTIDO FUERZA DEMOCRÁTICA

NUESTROS COMPROMISOS BASICOS

La mayoría de los costarricenses vive hoy momentos difíciles y no ve claro el horizonte de mañana. El país está mal, navega sin rumbo, en manos de un pacto de dos partidos agotados, el PLN y el PUSC, incapaces de levantar la producción nacional y de estabilizar la economía, de crear fuentes de trabajo y empleos dignos y bien remunerados, de garantizar vivienda y comida a todos los costarricenses, de erradicar la corrupción y la pobreza y de defender un Estado y una sociedad que se basen en principios realmente democráticos y solidarios.

Costa Rica necesita un cambio y ha llegado la hora de que los hombres y mujeres que tenemos la esperanza de vivir mejor y más dignamente, y que queremos dejar a las generaciones futuras una sociedad más humana, más próspera y más justa, nos unamos, levantemos nuestra voz de protesta y trabajemos juntos con optimismo por ese cambio positivo que nuestra Patria necesita.

Fuerza Democrática, como partido político joven, vigoroso y honrado, que quiere una Costa Rica próspera, justa y democrática, invita a todos los costarricenses a levantarse valientemente contra la mala gestión, la corrupción y la incapacidad de los partidos agotados. Con el poder del voto, estamos en capacidad de castigar a los

responsables de la crisis económica, social y moral que vive Costa Rica, y abrir las puertas a una alternativa política diferente, dispuesta a trabajar hombro a hombro con la gente, para dar solución a sus preocupaciones y necesidades y acabar con la política inhumana de los que han gobernado sólo en beneficio de cúpulas corruptas y de amigos.

Conscientes de las responsabilidades que tenemos con la Nación y con el pueblo, asumimos, en el marco de un Programa de Gobierno por una Costa Rica más democrática, más próspera, más justa y más soberana, los siguientes compromisos electorales básicos:

1. Enfrentaremos el alto costo de la vida con urgencia, responsabilidad y sentido de justicia social

El alto y creciente costo de la vida, abruma a la inmensa mayoría de las familias. *Fuerza Democrática* considera prioritario hacer todos los esfuerzos para lograr un ingreso justo que garantice el bienestar de todos los costarricenses. Para ello:

1. Estimularemos una política de salarios reales e ingresos crecientes y defenderemos el derecho de todos los trabajadores a un retiro laboral justo, digno, equitativo y real.

2. Impulsaremos reformas tributaria que disminuyan el peso de los impuestos indirectos, especialmente el de ventas y el que castiga los ingresos de los asalariados, así como el de bienes inmuebles.

3. Defenderemos la regulación de las tarifas de los servicios públicos básicos: electricidad, agua, teléfono y transporte.

4. Combatiremos la especulación de alquileres de vivienda y comerciales.

5. Trabajaremos por garantizar la calidad y eficiencia de los servicios sociales que la población recibe del Estado (salud, educación, seguridad social) y lucharemos para no

permitir ni su privatización ni su deterioro, introduciendo criterios de racionalidad, modernización y mayor equidad, para que toda la población tenga acceso a los mismos.

II. Levantaremos la producción nacional y generaremos empleo

Fuerza Democrática quiere crear más prosperidad para todos los que han sufrido hasta ahora. Queremos que todas las familias en Costa Rica puedan vivir una vida digna, con una vivienda decente, un puesto de trabajo estable y un ingreso suficiente. Para alcanzar ese objetivo asumimos el compromiso de fomentar una economía productiva que genere desarrollo, asegure la creación de empleo y garantice una justa distribución de la riqueza, con estabilidad económica para todos los sectores sociales.

Fuerza Democrática se propone impulsar las siguientes medidas:

1. Trabajaremos por hacer realidad una reforma tributaria que combine una mayor justicia impositiva, con el castigo severo a la evasión fiscal y a las actividades especulativas y el estímulo a la inversión productiva generadora de empleo y de auténtica riqueza nacional.

2. Fomentaremos mayores inversiones públicas en la construcción de infraestructura, así como nuevas inversiones que creen fuentes de trabajo y empleo directo tanto en ese sector, como en la agricultura, la industria y los servicios.

4. Reactivaremos, en el marco de una política de seguridad alimentaria, el agro nacional a través de apoyo crediticio de la banca estatal y de la promoción de subsidios directos al sector según corresponda.

5. Mejoraremos el clima de inversión productiva, promoviendo medidas que tiendan a la reducción de las tasas de interés y al estímulo de políticas especiales de créditos para la pequeña y la mediana empresa.

6. Prestaremos atención especial al combate a la pobreza mediante el impulso de programas de capacitación técnica no formal y el fortalecimiento del programa nacional de apoyo a la microempresa.

7. Fortaleceremos el papel que deben jugar las municipalidades en el desarrollo de la producción nacional.

8. Defenderemos al empresario nacional, frente a la competencia desleal de las empresas transnacionales.

9. Defenderemos y estimularemos la función estratégica que debe desempeñar el Estado y la empresa pública en el desarrollo de la producción nacional y en la generación de empleo.

10. Nos opondremos a un esquema de desarrollo basado en la privatización de bienes y activos del Estado y trabajaremos por el fortalecimiento, la democratización y la modernización de las empresas públicas estratégicas y rentables.

11. Impulsaremos programas especiales para crear empleo digno y justamente remunerado para las mujeres y los jóvenes.

12. Apoyaremos la inversión extranjera de carácter productivo, de tecnología avanzada, que requiera mano de obra nacional y calificada, y que beneficie claramente al país.

13. Auspiciaremos el rescate y la preservación del medio ambiente, en el marco de la defensa de un desarrollo económico sostenible.

III. Lucharemos contra la corrupción y exigiremos responsabilidades y castigo a los culpables

La corrupción se ha convertido en un flagelo nacional, que mina gravemente la confianza de los ciudadanos en la institucionalidad democrática, desmoraliza al conjunto de la sociedad y pone en entredicho los valores éticos de nuestra convivencia pacífica y civilizada. Combatir con

energía y sin tregua a la corrupción y a los corruptos es, para *Fuerza Democrática*, una tarea política prioritaria para salvar a nuestra democracia, y un imperativo moral para regenerar la vida política nacional y restituir la confianza de los ciudadanos en los gobernantes.

Fuerza Democrática dará la lucha frontal contra la corrupción impulsando las siguientes medidas:

1. Promoveremos las reformas legislativas necesarias para perseguir y castigar el enriquecimiento ilícito.

2. Eliminaremos los privilegios de los altos funcionarios.

3. Aseguraremos la transparencia y la fiscalización efectiva en las licitaciones públicas.

4. Daremos un combate frontal y permanente al favoritismo, al clientelismo y al tráfico de influencias en las relaciones del Estado con la empresa privada.

5. Lucharemos de frente contra el crimen organizado y el narcotráfico.

6. Ejerceremos un control efectivo sobre el fraude fiscal.

7. Estimularemos en toda la administración pública una cultura de austeridad y verdadero servicio público.

8. Impulsaremos la participación democrática de la ciudadanía y de las organizaciones sociales en el control del Estado y de sus actividades.

9. Lucharemos para dotar de verdadera independencia a los organismos de contraloría estatal.

10. Avanzaremos hacia la mayor independencia, eficiencia y transparencia de la administración de justicia y del ministerio público.

11. Fortaleceremos el papel de las organizaciones sociales de los trabajadores, de los empresarios y del conjunto de la sociedad civil, para dar esta lucha con el compromiso de todos.

*IV. Daremos un impulso renovador a la democracia,
mediante el fortalecimiento de la participación de los
ciudadanos*

La democracia costarricense ha sufrido un proceso de deterioro que se expresa tanto en el descrédito que sufren las instituciones representativas ante los ojos de los ciudadanos, como en su pérdida de eficacia para enfrentar los problemas del país y de su gente. Reducida cada vez más a la pura expresión electoral, la democracia se aleja así de la vida cotidiana de los ciudadanos y de sus contenidos fundamentales: gobierno del pueblo, por el pueblo, para el pueblo y con el pueblo.

Fuerza Democrática se empeñará con toda sus energías en la recuperación de los ideales y de las prácticas democráticas, mediante el fortalecimiento y la renovación de las instituciones propias de la democracia representativa y el estímulo constante de nuevas formas de democracia participativa.

Para lograr este propósito llevaremos adelante las siguientes iniciativas:

1. Lucharemos por crear mecanismos de participación y consulta directas de los ciudadanos, mediante el establecimiento del referéndum y de la iniciativa popular.

2. Defenderemos la obligatoriedad de la rendición de cuentas del Presidente y de sus ministros ante la Asamblea Legislativa.

3. Fortaleceremos la moción de censura y la posibilidad de destitución de los ministros por la Asamblea Legislativa.

4. Promoveremos medidas legislativas para garantizar la independencia de los poderes del Estado y estimularemos la progresiva parlamentarización de nuestro régimen político.

5. Trabajaremos por el fortalecimiento y la formación de instancias de la sociedad civil, que ejerzan funciones de auténtico control democrático sobre los poderes públicos.

6. Impulsaremos una verdadera descentralización del Estado y de sus instituciones, fortaleciendo el poder local en las municipalidades y las organizaciones ciudadanas.

7. Promoveremos reformas a la legislación electoral, para mejorar la democratización de los procesos electorales, su transparencia y equidad, frente a los poderes del capital, de los negocios del lavado de dinero y del narcotráfico.

V. Fortaleceremos un Estado solidario, para fomentar un desarrollo sustentable para una sociedad más justa

Durante los últimos años se han difundido con fuerza las ideas y prácticas políticas neoliberales. Estas políticas colocan en el centro de sus preocupaciones el beneficio económico en detrimento del ser humano, lo que ha provocado una injusta distribución de la riqueza y el dramático ascenso de las desigualdades sociales. Se restringe severamente la participación del Estado en la vida económica y social, se privatizan empresas públicas y se abren sin restricciones las fronteras nacionales, en los marcos de un modelo de crecimiento socialmente injusto, políticamente autoritario y ecológicamente depredador, dependiente de una globalización que subordina al país a las grandes fuerzas económicas y financieras transnacionales, en claro perjuicio de la inmensa mayoría de los costarricenses y de los sectores productivos nacionales.

Fuerza Democrática no está de acuerdo con la implantación de ese modelo neoliberal en Costa Rica, pues como ha dicho recientemente la Orden de los Jesuitas «la lógica del sistema neoliberal esconde toda una concepción del ser humano que reduce la grandeza del hombre y de la mujer a la capacidad de generar ingresos monetarios, exacerbar el egoísmo y el ansia de ganar y poseer, induce fácilmente a atentar contra la integridad de la creación y, en muchos casos, desata la codicia, la corrupción y la

violencia. Al generalizarse entre los grupos sociales, destruye radicalmente la comunidad».

Frente a ese modelo que destruye las bases del Estado democrático y de una sociedad solidaria, *Fuerza Democrática* levanta la necesidad de resistir activamente y de luchar por el Estado y la sociedad que mejor le sirven a Costa Rica. En esa dirección trabajaremos orientados por las siguientes metas:

1. Lucharemos por hacer de Costa Rica una sociedad justa en la que nadie quede excluido del trabajo y del acceso a los bienes imprescindibles para la realización personal como la educación, la nutrición, la salud, el hogar, la seguridad, la cultura.

2. Trabajaremos por una sociedad en la que todos podamos vivir en familia, mirar el futuro con ilusión, compartir la naturaleza y legar sus maravillas a las generaciones que nos sucederán.

3. Defenderemos una sociedad atenta a las tradiciones culturales que dan identidad a nuestro pueblo.

4. Estimularemos la participación efectiva e igualitaria de la mujer en la vida económica, social, política y cultural.

5. Ofreceremos espacios de expresión e incorporación al estudio y al trabajo de los jóvenes.

6. Velaremos por el bienestar y la felicidad de la niñez, especialmente de la infancia más desprotegida y en situación de riesgo.

7. Garantizaremos un sistema de pensiones que asegure una vejez digna.

Fuerza Democrática hace suya la propuesta contenida en el Programa del Consejo de Defensa de la Institucionalidad (CDI): defensa de una sociedad solidaria y del Estado Social de Derecho y de Servicio Público; defensa de la democracia y la participación ciudadana; defensa del territorio nacional y del trabajo creador de los costarricenses; defensa de la vida; defensa de la independencia y la soberanía nacionales.

EL PAÍS SOMOS TODOS

- FUERZA DEMOCRÁTICA A LOS MUNICIPIOS
- FUERZA DEMOCRÁTICA A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA
- FUERZA DEMOCRÁTICA AL GOBIERNO

LOCALES:

- San José:** 25 mts. Norte Pizza Hut,
Paseo Colón.
Tels: 256-2947 / 256-7601
- Heredia:** Las Flores, Lagunilla, casa 120 B.
Telfax: 260-7601
- Alajuela:** De la Iglesia la Agonía,
100 Norte, 2do. Piso
Tel: 440-2322 / 440-2320
- San Ramón:** 50 Oeste de la Municipalidad.
Tel: 445-9376